

北鯨城会だより

No.49

令和4年9月
2022年



名古屋市高年大学鯨城会 北鯨城会 名古屋市高年大学鯨城学園

目 次

2022 09 01

1	会長挨拶	1
2	祝米寿	2～3
3	地域ミーティング	4
4	社会奉仕委員会	5
5	行事委員会	6
6	各ブロック活動報告	7～10
7	寄稿文	11～13
8	アンケート結果	14～15
9	短歌・川柳・クイズ	16
10	行事予定	17
11	プライバシーポリシー	18
12	物故者・編集委員・編集後記	19



表紙の言葉

【写真】 Aブロック 29期国際B 千田勝四郎

『ザ・シーン城北』を庄内川と矢田川にかかる歩行者専用の【ふれあい橋】から撮りました。この川や堤防は私の少年時代の格好の遊び場でした。しかし高度経済成長とともに川が汚れ、すっかり足が遠のきました。

何十年振りかに写真を撮りに行き、河川敷が整備され川も思ったよりきれいになっており驚きました。休日にはウォーキングや子供連れでの川遊びなどの憩いの場として賑わっています。

地域活動に寄与する

会長 渡辺 良一

コロナの風がいまだに吹いているこの頃ですが、北鶴城会は、5月17日に32回通常総会を実施しました。この総会はコロナ禍で施設貸し出し等の関係で実施できなかった催し物です。

6月4日には鶴城会主催の、黒川親水公園清掃活動に北鶴城会として参加しました。

また、6月14日に34期生（2年生）対象の地域ミーティングを実施しました。北区在住の在学生対象の2年ぶりの大事な行事でした。北社協の認知症対応の実技の訓練と、ボランティア主催の認知症カフェの紹介がありました。

今年は鶴城会の催し物が、順次実施されるようになりました。

北鶴城会がコロナ以前より実施してきた名城公園特定愛護会活動は、北鶴城会の会員によって、毎月第1土曜日、第3土曜日、4グループ編成にて、一斉清掃を継続して行っています。また名城公園花植えも実施しています。

鶴城会はコロナ禍で中止していた、鶴舞クリーンキャンペーン、堀川清掃大作戦、こころの絆創膏、グラウンドゴルフ交歓会、16区フェスティバル、名古屋ウィメンズマラソンという活動も今年度は実施する予定です。北区民まつりも実施される予定です。

北鶴城会は北区の地域活動に寄与するため、従来の名城公園等の清掃活動に加えて、鶴城会主催のそれらの活動にも参加します。さらに、個人レベルの施設訪問ボランティアにも参加します。

コロナの嵐がいまだに収まっていない昨今ですが、三密を避け、他の安全対策をしながら、地域活動を推進していきたいと思っています。

A ブロック 29期健康A



地域ミーティングで車椅子体験

祝米寿

米寿を迎えて …… 歩行器特訓中 ……

A ブロック 20期陶芸 岩田 玲子

お陰様で数えの米寿を迎えることになりました。

記憶力の衰えを痛感しつつ、何とか日々を過ごして参りましたが、この2月末に家の2階から階段をふみ外し転げ落ちて

しまい、大腿骨骨折で2ヶ月半入院生活を経験致しました。

今は自宅とリハビリの施設で歩行器の特訓中です。早く自分の足で歩けるようがんばります。皆様のご健康をお祈りしております。



米寿祝いの思い

…… 每日 笑顔で暮らす ……

F ブロック 23期生活A 杉山 安光

北鰐城会より米寿祝いをいただき、改めて自分の年に気が付きました。よくぞこの年まで、五体満足な身体とはいいかないが、日々過ごすことができました。年令とともに身体の動きが悪くなり、口だけ先に走り、後から身体がついてくる今日この頃ですが、気持だけは若いつもりでいます。



家のなかで歩行する時にも足が上がらず、わずかな段差でつまずきよろめく事があります。

人生100歳の長寿の時代と言われています。私には100歳までには、まだ10数年の年月があります。この年月を長い年月と思うか、短いと思うか、その人の考え方であります。私は健康でいつも笑顔で、楽しく毎日が暮らせたらいいと思っています。



長寿祝いをいただいて

「米寿でも五体満足日日感謝」

A ブロック 20期園芸 中根 豊子

令和4年5月17日北鶴城会総会において米寿のお祝いをしていただき、身に余る光栄と感謝申し上げます。

私は昭和10年10月に誕生いたしました。国民学校一年生の時には既に多くの物資が入手し難く、食糧（主にお米）も配給制になっていたように記憶しております。物を大切に、食べ物は残さない等、合言葉のように言われていました。



国民学校三年生の夏休みには親元を離れ、集団疎開が国家の指導の下、行われました。4年生の夏8月15日正午、炎天下にて玉音放送を聞きました。

大人たちはさめざめと泣いて不戦を誓いました。戦中戦後はその日食べる食糧を得ることに必死でした。大人たちを見ていて私は食べ物を粗末にしてはいけない、食品



ロスのない生活をしようと誓いました。現在もその誓いを破ることなく、自分で調理し、冷凍庫を活用し、生ごみは堆肥にしています。

不戦の誓い、食品ロスをしない誓い、暴飲暴食をしない、よく眠ることなど自身に課して毎日楽しく、健康的に暮らして来て、気が付けばこんなに長く生かされて来たのだとつくづく思う今日この頃です。

取材メモ

令和4年5月17日(月)に3年ぶりに通常総会が開かれ、その中で長寿祝いが行われました。今回の米寿の方は3名で、2名が出席され記念品を受け取られました。1名の方は体調不良とのことで欠席され、代理としてブロック長が受けられ、後日ご本人に渡されました。参加された2名の方はとてもお元気そうで、現在を謳歌されているご様子でした。

見せる・体験する

総務委員長 宮澤 幸一

2022年6月14日。北区役所7F大会議室にて、今年度の鰐城学園2年生(34期生)への地域ミーティングを開催いたしました。

34期生は、コロナ感染拡大に伴う蔓延防止・厳重警戒などの措置により、2年間の休学を余儀なくされ、今年度やっと2年時の授業が再開されたという環境にあります。

その間にかなりの退学者もあり、今年の北区在住の34期生は、6月14日時点で23名。当日の出席者は5名でした。

10時からの開催。北区社会福祉協議会事務局長伊藤さん、鰐城学園学務主任奥村さん、北鰐城会渡辺会長の挨拶に続き

- ① 北鰐城会30周年記念行事(2020年度コロナにより中止)
において映す予定の動画
- ② パワーポイントを使った北鰐城会活動の説明

その後、北社協さんによる ③認知症カフェの紹介④車椅子の体験などを行いました。



講座を受ける34期の皆さん

3年ぶりの開催のため、私たちも緊張気味でしたが、今回は、『見せる・体験する』を重点とした内容といたしました。私が鰐城学園在学時に受けたミーティングとは一味違った形にすることができたと思います。

最後に意見交換の時間をとりましたが、34期生からは、「よく理解できた」とのご意見も

いただきましたが、「クラブの数が少ないですね」「鰐城学園クラブのOB活動と北鰐城会への入会は?」などの厳しいご意見もいただき、これから活動の参考にしながら、より一層魅力ある北鰐城会活動を目指していきたいと思いました。12時に終了しましたが、朝からの雨も止み、北鰐城会と34期生の未来につながるような青空を雲の間から見ることができました。これからも地道な活動をつづけ、北鰐城会の発展を続けていきましょう。

Cブロック 32期文化A



車椅子体験

活動記録

社会奉仕活動委員会

1. 名古屋ウィメンズマラソン 2022 ボランティア（3月13日）

26名に参加していただき、27.5km地点の給水・給食を担当し、大勢の市民ランナーに熱い声援を送りました。ランナーから感謝の言葉をもらうこともあり、励みとなりました。大会は東京五輪出場の安藤友香選手や細田あい選手がトップ集団に並んで大健闘。最後は世界ランカーの外国人選手二人に続き、好成績でのゴールとなりました。



大活躍のボランティアたち

2. 名城公園花壇春の花植え（4月22日）



ただいま作業中



きれいに咲いてね

好天に恵まれた春の日、26名が参加。百日草とケイトウの苗を植えました。

3. 名古屋一斉クリーンデイ/黒川親水公園清掃（6月4日）

3年振りの活動はコロナ対策で、名古屋市から各団体5名以下の応援要請がありました。D・Hブロックの名城公園清掃活動日と重なりましたが、3つのブロック長さんにご尽力をいただきました。



腰の痛みも何のその



小さなごみも見落とさず

Dブロック 32期国際A 木村 道夫

行事委員会

夏季レクリエーション「伊良湖メロン狩り」

大きいメロンに感嘆

行事委員長 服部 悅子

2年ぶりとなる夏季レクレーションの催しに、7月の設定で、その4か月前から「メロン狩り」を企画しました。なぜなら場所、人、車の手配はコロナ禍で早目の予約をしなくては確保できず、ややフライングぎみで手続きをしましたが、旅行会社の協力



もあり無事7月13日(水)にバス旅行を実施する事ができました。まだまだコロナ禍であり、どれくらいの人が参加して頂けるか不安でしたが、30名の参加がありました。今回は県民割が適用されることとなり、5000円が参加者に返金されました。(そのためバスに乗り込む際、新型コロナウイルスワクチンの3回目予防接種済証の提示と体温を測定した用紙が必要となりました。)

おいしい料理に舌鼓 連日雨や曇りの日が続いていましたが、当日は久しぶりの晴れでお天気にも恵まれました。今回の目玉であるメロンをハウスの中で2玉収穫し、各自のお土産にしました。メロンはびっくりするほど重くて大きかったので、参加者から感嘆の声が上がりました。続いて施設内で1/4カットのメロンを試食しました。

その後、豊橋の源氏向山店で牛ヒレ石焼ステーキと海鮮丼の昼食となりました。参加者の方から満足だったとの声をいただきました。旅行中何軒かのお土産店に立ち寄り、買い物をすることもできました。

章子さんというバスガイドさんが添乗され、絶妙な話術で説明や案内をしてくださいり、バスの中は絶えず笑いがいっぱい溢っていました。帰りはbingoゲームで盛り上がり、寝る間もなく楽しい1日でした。目標の美味しく・楽しく・収穫体験はしっかりできたと思います。今後もたくさんの行事を予定・実施しますので、ご参加をよろしくお願いします。

Dブロック 32期文化B



みんな揃って記念写真

A ブロックの近況

A ブロック 31期生活A 村松 敏弘

北区の最北地区にあります。幹事会の翌週・月曜日に如意ガストにて、午前8時30分～9時30分の間、ミニミーティングを行っています。

6月は会員より梔子（くちなし）の花をいただきました。



楠・如意・楠西学区

B ブロックの近況

B ブロック 24期福祉 浦部 政勝

- | | |
|-----------|---|
| 1. 会員数 | 12名 |
| 2. ブロック集会 | 令和4年6月から再休止 |
| 3. 北鰐城会 | 社奉活主催の活動にはできる限り参加 |
| 4. 運営上の問題 | 「コロナの後遺症」かそれとも「ブロック長の力不足」か、ブロック集会への参加が少ないため、敢えて「休止」を決めた。前回「コロナ休止」の時も特に問題はなかったのでそれほど心配はしていない。その間も社奉活主催の活動にはそれなりに参加できており、ブロックとしての責務は果たしてきたつもりである。現時点では成り行きに任せ「再会希望」の連絡を気長に待つこととするが、『ワンマンと洒落たつもりが誤解され』なにせ「80歳の壁」が近いブロック長では心もとないことこの上もない。 |

朝日新聞印刷工場見学

D ブロック 29期国際B 渡辺 茂

5月にDブロック会員5名で「朝日プリンテック」を見学しました。ここは朝日新聞の印刷工場で、新聞製作工程を見学できます。コロナ禍で見学が出来ない状況が続いていましたが、再開の連絡があり、即申し込みました。昨年6月の「マドラス大口工場」以来11か月ぶりの見学会です。

会社の概要説明の後、「新聞の届くまで」の映像を視聴。新聞の輪転機や夕刊の印刷の様子を見学。発送の工程等の説明を受けました。

新聞業界は発行部数減少が続き厳しい状況とのことで、小中学生見学会で、たまに「新聞」を知らない子どもがいることや、「号外」を発行してもスマホ情報が早く、発行効果が減った事例を紹介。

5人の見学者に3名がつきっきりで応対していただき、熱意は十分に伝わった見学会でした。

The image shows a newspaper clipping from the Asahi Shimbun. The main headline reads "工場見学に訪れた 北鯨城会様" (Visitors from Kita-Kyōjō-kyō visited the factory). Below the headline is a photograph of five people standing on a set of stairs outside a modern building. To the right of the photo is a large red and blue logo for "Asahi Printech". The text "見学のお申込みは (株)朝日プリンテック 名古屋工場 住所 愛知県北名古屋市中之郷池田町 電話 0569-24-2500 ホームページ http://www.asahi-pt.co.jp" is printed next to the logo. At the bottom left, there is a small inset image showing the interior of a printing press. The overall layout includes various columns of Japanese text and a yellow sun icon.

玄関で集合写真を撮り見学後にでき上がっていました

ブロック長 交代しました

Eブロック 29期 環境 島田 洋子

Eブロックは名北学区と杉村学区の地域です。ブロック長の原清隆さん(24期)が1月に緊急入院され、急遽私が代理となり今年度1年間のブロック長を務めることになりました。どうぞよろしくお願ひ致します。

原さんは私が入会してからずっとブロック長さんで、環境・堀川での先輩でもあり、当たり前のようにすべて頼ってまいりました。こんな形で引き継ぐことになり残念でたまりません。急なことでコロナ事情もあり面会もできず、7月現在まだお伝えすることもできていないのですが、この場でお礼を申し上げたいです。

「原さん、ブロック長を長い間ありがとうございました。早くお元気になって復帰されることを願っています」

また、他のブロックの方々からも心配してお声をかけていただきました。ありがとうございます。



原さんへのお見舞いの寄せ書き（上・下）

Eブロックは以前40名ほどの会員の在籍でしたが、現在は15名です。しかも在籍は30期までの会員で、皆さん、北鯨城会・クラブ・町内会などの役を担っておられます。ブロック長を務めるのがなかなか大変ですので、これからは1年交代で務めることになりそうです。

ミニブロック会議は幹事会のある週の土曜日に開かれます。3年前に瑠璃光町にあった「ドンキホーテ」から若葉通りの喫茶「らぼ」に変わり、8名程の集まりで少し寂しいです。今、ブロックとしてのイベントは特にありませんが、学園・鯨城会・北鯨城会の行事も今年は少しずつ始まりそうなので、参加するよう働きかけが必要です。コロナが収まり、卒業生が入会し、メンバーが増え、活発な活動ができるようになることを望むばかりです。

ブロックの観桜会

Hブロック 30期園芸 久保 善敬

令和4年4月1日（金）昨年に続き、今年も黒川御用水沿いの桜を1時間ほど散策して「魚鉄」で食事をしました。15名の参加でした。

当日は天気も良く桜も満開で見ごたえがあり、皆さんでゆっくり歓談しながら歩き、1時間ほどで食事会場である魚鉄に到着しました。散策されない人は直接魚鉄に集合し、散策組と合流して食事会をし、ブロックの交流を図りました。

Hブロックは毎年、春に「観桜会」として黒川御用水沿いの桜の鑑賞と食事会、夏に「暑気払い」として名古屋キャッスルで名古屋城を見ながらの食事会を行ってきました。毎回約12名から18名くらいの参加で行ってきましたが、名古屋キャッスルが閉館となり、夏の「暑気払い」の行事は現在会場探しとなっています。

★!! 情報です。「黒川の桜」は起点に近い夫婦橋から名城公園近くの城北橋までの3.3キロです。昭和29年に地元青年会が植えたのが始まりで徐々に形成されたそうです。

今、「黒川の桜」が樹齢と病虫害でピンチを迎えています。約530本の半数が衰弱との調査結果を受け、【くろかわ桜咲くプロジェクト】が昨年夏に立ち上がり、再生に向けて活動しているとのことです。



桜を満喫



一足先に「魚鉄」へ

多くの日本人が夢見た満州は!?

Eブロック 30期国際A 寺辻 敏夫

この2年半、自宅で音楽、映画、読書、料理、趣味等に十分な時間が取れた。ある日、映画ラストエンペラーの一場面が浮かび、「満州国演義」を取り出し2度目3度目と読んだ。



物語は有名な建築学権威敷島家の4人の子供を中心に、満州国から終戦まで。最後は悲劇的なクライマックスを迎える。



長男太郎は東京帝大法学部出身で外務省入省、奉天領事館参事官から新京国务院外務局政務処長を歴任。終戦直後ソ連極東軍の高級官僚狩りで拘束された。「天皇制帝国主義国家・日本の傀儡国家・満州帝国の国務院高級官僚で搾取行為を繰り返した。日本人民による東日本人民社会主義共和国の樹立に協力する義務がある」と。シベリアで抑留中洗脳教育の最中自殺。

次郎は既存の権力に逆らわず大陸浪人から満州馬賊青龍攬把を率いた。44年特務機関と協力し、インド・インパール作戦に従事。食料、武器弾薬が尽き飢えに苦しみ赤痢、マラリアにかかり多くの兵士と共に死亡した。

三郎は陸軍士官学校を出て関東軍の花形憲兵大尉で名声を上げた。実直な性格で外交官の太郎とは何度も対立し終戦後の通化事件で戦死。

四郎は早稲田大学と東亜同文書院に在校したが関東軍特務機関の指示で上海「庸報」記者の後、終戦を迎えた四兄弟の中で唯一生き抜いた。

日露戦争後の満州国経営から太平洋戦争敗北、ソ連侵攻、シベリア抑留、満州在留者の引揚げまで軍閥・関東軍と日系官吏に蹂躪された。日本の国土の3倍の満州に移民政策を含め、終戦時は約155万人が居留していたとされる。満州国は日本の本土の延長にある「外地」ではなく、政府の認めた国家だった。日本帝国の領土拡大の野望が成就しかかったが、たった13年間の満州国経営で終わった。当時の政治と軍部のシビリアンコントロールの重要性を改めて認識した。

全九巻の大長編であるが四兄弟の視点で綴る構成が、当時の満州・日本を多方面から、起伏にとんだストーリーに9巻の最終巻まで寝るのも忘れるくらい熱中した。第1巻「風の払暁」から第9巻「残夢の骸」まで全9巻。

自分の親から敗戦後の引揚者の話を何度も何度も聞かされたが、この本で悲惨な現実と当時の国とは、何だったのかを考えさせられた。貴重な本である。

メロン狩りツアーに参加して

Dブロック 29期文化B 北村 智子

コロナ感染拡大で多くの活動が制限。3年近く自粛生活をしました。そんな中での今回のレクリエーションが本当に開催されるのか?! でした。が感染予防をして、晴天に恵まれて30名の皆さんとメロン狩りに行ってきました。バスの中は、雄弁でおもしろいバスガイドさんで大笑いました。そしてメロン狩り。「どれが美味しいかな?」と品定めして2個ゲット、その重さには、驚きましたが、持ち帰って食べられるとあって何のそのでした。美味しいランチや産直の買い物、帰宅途上のbingoゲームと、とても楽しいツアーでした。普段中々買えない高価なメロンは、息子たち家族にプレゼントしました。食べ頃の21日には、「とても美味しかったよ!ありがとう」とメールと写メールが届き本当に嬉しかったです。



久し振りに皆さんと楽しく交流、メロン2個のお土産付きのツアーの企画をしていただき有り難うございました。まだまだコロナ感染拡大が続きますが、皆さんこれからもしっかりコロナ感染予防されてお元気で過ごされることを心から願っています。

団十郎朝顔

Hブロック 31期文化B 遠藤 富子

「私」! 団十郎のファンなんです。むろん歌舞伎界の団十郎です。そしてこの歳になって初めて団十郎朝顔がある事を知りました。初めての出会いに、心ワクワク・・・

諸説ありますが? 江戸時代、二代目団十郎が演じる「暫」^{しばらく}の装束の色が海老茶色だった事に因んで名付けられたとのこと!

私は江戸時代の人々のロマンを思い一株買いました。7月の始めに二輪。見事な海老茶色の花が咲きました。この色なんだ!と感動でした。それっきり、蔓はどんどん伸びますが一向に花芽を付けません。この暑さの中、フェンスを登り喘いでいる様子に朝夕に水を与えて、

八月の開花を心待ちにしています。朝顔の開花は太陽の日の長さにあること!今は本当に咲いてくれるか半信半疑!!

最初の二輪は何だったのでしょう?

「おまけ」

私は今「おまけ」の人生を皆様と共に、有意義に歩ませていただけたと思ってています。感謝・感謝の日々を送っています。



灯台下暗し

A ブロック 29期国際B 千田勝四郎

鯢城学園の写真クラブで手ほどきを受け、卒業後の6年半OB会に参加しております。OB会では、毎月のように各地の撮影ポイントでの撮影会を楽しんできましたが、2年半にわたるコロナ禍により、私たちの活動は多大な影響を受けました。作品展や撮影会がほとんど中止になり、今では反省会と称しての「飲み会」が懐かしく思い出されます。最近は健康維持のためにカメラ持参で、シャッターチャンスを狙いながらの散歩を楽しんでいます。



ボラとアオサギ

ある日の夕方、我が家のある大山川（新川の支流）で30cm位の魚がボンボン飛び跳ねていました。名古屋港から20km上流の北部市場付近までボラが遡上しておりハゼやセイゴもいると聞きました。40年住んでいますが、近くの川に海の魚がいることや、干潮と満潮で水位がまったく違うことに初めて気づきました。また、庄内緑地公園の横を流れる庄内川の堰ではアユの遡上を見る事ができ、庄内川がすいぶんときれいな川になったと感じています。家の横の土手を歩きながら、冬には西の空に沈む月と鴨やシラサギとのコラボレー



夜明けの月

ション、春の桜、秋のヒガンバナなど、季節の移り変わりを楽しんでいます。【灯台下暗し】のことわざどおり、コロナ禍により遠くに出かけられないことで、近所にも面白い撮影ポイントがあることに気付かされました。やはり気兼ねなく撮影旅行に出かけた日々を懐かしく思う今日この頃です。

子どもの時になりたかった職業



男性

先生
戦争中で考えなし

女性

無回答

85歳↑

男性

先生

大工

技術者

野球選手

電車、汽車の運転士

社長

女性

先生

看護婦

作家

職業婦人

80
～
84
歳

男性

プロ野球選手
蒸気機関車運転士
指揮者・先生
パイロット

女性

美容師
医師
体操選手
バレリーナ

75歳～79歳

男性

野球選手

女性

スチュワーデス

自衛隊員

先生

教授

ジャーナリスト

学校の先生

カメラマン

技術者

教授

科学者

70歳～74歳

男性

新聞記者

商社マン

建築家

先生

女性

保育士

バスガイド

スチュワーデス

銀行員

60歳～69歳

次号は 皆様お好きなお酒、好きな飲み物シリーズでお届けします。



会員アンケートより こんな時代だからこそ！！ 座右の銘

85歳↑

男性

- ・敢行
- ・信頼
- ・正直
- ・なせばなる

女性

- ・何時も感謝

男性

- ・七転八起
- ・一期一会
- ・努力、誠実
- ・努力に勝る天才はなし

女性

- ・一日一善
- ・和
- ・人にやさしく
- ・今日一日を元氣で
- ・不言実行
- ・命令するのではなく
お願いする

80～84歳

男性

- ・己の欲せざるところは人に施すなれ
- ・七転八起
- ・自由と節度

女性

- ・一日二時間動く
- ・感謝
- ・くよくよしない
- ・元気がなにより
- ・石の上にも三年
- ・なせばなる、なさねばならぬ、なにごとも

75～79歳

70～74歳

男性

- ・塞翁が馬
- ・発展は努力から
- ・ほどほどに
- ・愚者は経験に学び賢者は歴史に学ぶ
- ・ディコラティブな己を捨て
自らの本質を求めよ

女性

- ・一期一会
- ・無理はしない
- ・ぼちぼちやろう
- ・明日は明日の風が吹く

60～69歳

男性

- ・日々是好日
- ・やさしいことは深く
- ・一期一会

女性

- ・真実一路
- ・健康
- ・がまん
- ・今歩いている道は
自分が選んだ道

短歌・川柳・クイズ

短歌

Cブロック 32期美術

間部みち子

いじめつ子何處に向かえば終わるのか
この暗闇に光よ届け

かわいいねセンスがいいね優しいね
どう言われたい気になる人に

川柳

Aブロック 20期園芸

中根 豊子

ありがとう米寿の祝いまだ生きる

スマホ手に遊び遊ばれ日が暮れる

故郷に旨いものあり感嘆符

虎の子を渡すものかと懐に

最後まで自ら引いた設計図



難読漢字

Hブロック 22期環境 井藤 雅江

難読漢字を読んでみましょう

- | | | |
|--------------|------|-------|
| ①辻る | ②弄る | ③素見す |
| ④貶す | ⑤質す | ⑥時化 |
| ⑦註す | ⑧ト占 | ⑨痴か |
| ⑩曲尺 | ⑪小兵 | ⑫均す |
| ⑬蝶番 | ⑭崇める | ⑮実しやか |
| ⑯元巳（3月3日のこと） | | |

（二之）①才ふき・②才くき・③才くき・④才くき・⑤才くき・⑥才くき・⑦才くき・⑧才くき・⑨才くき・⑩才くき・⑪才くき・⑫才くき・⑬才くき・⑭才くき・⑮才くき

令和4年度(2022年) 北鯨城会行事予定表

年月	行 事 内 容	備 考	担当委員会
9月	北鯨城会だより49号発行	1日（木）	広報委員会
	こころの絆創膏	(中止)	社会奉仕活動
	秋の花植え	21日（水）	名城公園 社会奉仕活動
10月	鶴舞クリーンキャンペーン	1日（土）	鶴舞公園 社会奉仕活動
	一斉清掃	1日（土）	名城公園 社会奉仕活動
	一斉清掃	15日（土）	名城公園 社会奉仕活動
	第27回趣味の作品展	12日（水）～16日（日）	市民ギャラリー矢田 行事委員会
	北区民まつり	16日（日）	北区役所 社会奉仕活動
	公開講演会	18日（火）	鯨城ホール 行事委員会
	グラウンドゴルフ交歓会	26日（水）	庄内緑地公園 行事委員会
11月	堀川清掃大作戦	5日（土）	堀川周辺 社会奉仕活動
	一斉清掃	5日（土）	名城公園 社会奉仕活動
	地域ミーティング（37期・1年生対象）	16日（水）	鯨城学園 総務委員会
	16区フェスティバル	17日（木）	東スポーツセンター 行事委員会
	一斉清掃	19日（土）	名城公園 社会奉仕活動
	秋季レクリエーション	(未定)	行事委員会
12月	忘年会	(未定)	行事委員会
R5／ 1月	区会説明会（34期・2年生対象）	27日（金）	鯨城学園 総務委員会
2月	34期生入会申込日	(未定)	鯨城学園 総務委員会
3月	北鯨城会だより50号発行	1日（水）	広報委員会
	O B 文化祭	9日（木）	鯨城ホール 鯨城会
	名古屋ウイメンズマラソン	12日（日）	北区コース 社会奉仕活動
	一斉清掃	18日（土）	名城公園 社会奉仕活動
	観桜会	27日（月）	未定 行事委員会
	こころの絆創膏	(未定)	社会奉仕活動
	34期生新入会者説明会	(未定)	北区役所 総務委員会

プライバシーポリシー

(個人情報保護に関する方針)

北鯨城会は、会員の個人情報（※1）の取り扱いに関して、その保護に関する方針を以下に定め適切な取り扱いに努めます。

第1条 本会は、個人情報の保護に関する法律等関係法令を遵守し、個人情報を慎重に取り扱い、運営する事業において適切な執行に努めます。

第2条 本会は、会員に関する次の情報を適正な手続きを経て取得します。

- (1) 氏名・現住所・現住所の電話番号・携帯電話番号・メールアドレス
- (2) 生死に関する情報
- (3) その他、当会の活動のために必要と判断する情報

第3条 本会は、個人情報の利用目的を特定し以下の範囲でのみ利用します。

- (1) 北鯨城会の運営活動及び会員相互の親睦活動
- (2) 鯨城学園との連携による運営活動
- (3) 在学生に関する支援活動
- (4) インターネットを利用した情報の発信

第4条 個人情報の第三者提供について

事前に本人の同意を得ることなく、関係法令に基づき許容される範囲を除き第三者に提供しません。また、必要に応じ外部業者に業務の一部を委託する場合は、個人情報の一部を提供する場合がありますが、本会として委託先に対して適切な監督を行います。

第5条 北鯨城会は、会員に関する情報を常に正確で最新のものに保つよう努めるとともに、外部への漏洩、滅失または棄損が発生しないよう万全を尽くします。

第6条 北鯨城会会員の個人情報に関するご意見・ご質問・苦情の申し出等に関する問い合わせは、北鯨城会総務委員会事務局で承ります。

※1「個人情報」とは、生存する個人に関する情報のことで、氏名、生年月日などのデータによって特定の個人を識別できる情報、または個人識別符号（※2）を含む情報のことを指します。

※2 指紋・DNA・マイナンバー・免許証番号等の公的に振られた符号

制定：令和1年6月10日 一部変更：令和4年7月8日

名古屋市高年大学鯨城学園 北鯨城会
会長 渡辺 良一

物 故 者 ご冥福をお祈りします

山内 浦子 令和4年7月 Gブロック 18期健康 (グリーン)

スマホで読み取ると
「鯨城会のホームページ」が見られます。



令和4年度 広報委員

水野美代子 E 24期 園芸	小川 直俊 F 28期 環境
千田勝四郎 A 29期 國際B	寺辻 敏夫 E 30期 國際A
村松 敏弘 A 31期 生活A	遠藤 富子 H 31期 文化B
鈴木 幾子 A 33期 文化A	

発行責任者 渡辺 良一 (会長)

編集責任者 小出千賀子 (広報委員長 副会長)

編 集 後 記

広報委員長 Hブロック 31期文化B 小出千賀子

蔓延防止措置が終了し、期間限定ではありますが、地域割り等の補助金も開始され、ウイズコロナで感染防止をしながらではあるけれど、やっとこれから念願の旅行やグループでの会食も出来ると思われた矢先、感染者数が今までの最高を更新するなど増加傾向をたどっています。

そんな中、今までコロナ禍で中止になっていた北鯨城会の総会や、夏季レクリエーション等が開催されました。その他の行事もコロナの感染状況を見据えながらですが、次々に開催されようとしております。安全を配慮しながら、行事の参加等、外出の機会や他の人との関わりも増え、楽しみが増していくことを期待しています。

「北鯨城会だより」も会員の皆様のおかげで無事継続でき、今回「49号」を発行することができました。ご協力をいただいた多くの方々に感謝申し上げます。

☆ プライバシーポリシー一部変更を掲載しました。

鯨城会HPの北鯨城会の「区の概要」にも掲載しています。



私たち
お客様の大切な情報を
守ります。

- 企画デザイン 会社案内・パンフレット・チラシ・社史・記念誌
- データ処理 名簿・価格表・マニュアル
- 業務用印刷 名刺・封筒・はがき
- 自費出版 自分史・詩集・追悼集・旅行記

KPI 株式会社 **力ミヤマ**



16190180(07)

本社 〒451-0042 名古屋市西区那古野一丁目21番14号
TEL (052) 565-1118 FAX (052) 565-1054
上名古屋工場 〒451-0025 名古屋市西区上名古屋三丁目18番1号
TEL (052) 524-2711
<http://www.kamiyama.co.jp>



COFFEE



株式会社
タナカ

名古屋市北区清水四丁目 16-6

Tel 912-4688

軽食有ります

出前致します